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说起“外国”，可能大家脑子里都会蹦出美国来，而它作为欧美文化的重要代表也的的确确对我们产生着很大的影响，从生活到政治。而
关于它的形象，一直是道听途说，借着这次交流机会，终于得以亲身体验。	我交流的学校是纽约州立大学奥尔巴尼分校，在纽约的首府
Albany。一开始以为这首府Albany应该也是个繁华的城市吧。抵达后才发现，它除了downtown市政府周围的一片和我们的校园之
外，几乎没有什么现代化的感觉…

（学校的地下走道，旁边的树什么的是一个下沉式广场）

（学校的标志性建筑，一个广播塔）	居民住所包括我住的房子都是上世纪80年代左右建的，走起路来整个地板都在震，马路两边的电
线杆都是一整根的木头，信号灯是像葡萄一样直接挂在电线上的。想起来以前的一个梗，说我们都觉得奇怪为什么美国片子里的门都可



以一脚踢开，到了才发现我家的门也确实一脚踢开，让他们来中国试试，防盗门炸都不一定炸开。然后想到中国开锁匠和美国的开锁匠
真的都不在一个数量级上啊……可能美国也的确是这样，除了曼哈顿、芝加哥这样的超大城市，大部分的地方都像是一个个的small
town。（关于曼哈顿，其实城市设施也挺老旧的了，而且楼间距特别小，哥谭市的既视感）

（挂着的红绿灯和后面的民宅）	生活上，衣食住行，住刚刚已经说过了，在外面租的房子，一间小房间，和别的房间的同租的人好好相
处就行，我的三个室友都在那儿呆了一阵子了，刚到的时候帮了我很多忙，还是很感激的。衣服的话，这儿品牌的衣服可能是比国内便
宜，加上有些促销的时候很便宜，但是正常情况下一件H&M的T恤15刀的样子，其实也还好吧。对吃和行的怨念还是蛮大的，在这儿
基本上不会做饭就活不下去，在饭店吃随便一顿可能就上30刀，然后在这儿买菜也不是很方便，而且回来了只做一个人的份又会觉得有
点浪费时间浪费食材，于是就在食堂水饺泡面三明治等等凑合着吃当中夹杂几次改善伙食。关于行，这儿的交通设计基本就是在逼你买
车。虽然主干道基本上是覆盖了公交线路，但是单程1.5刀的价格如果不是我们凭学生证免费乘车，大概每天都要走去上学了。

（中秋节的傍晚）	社会风气上最大的感触有两点。第一是人和人之间的隔阂特别小，第一次见面就像老友重逢，第二次见面就拥抱致
意，隔着一条马路高声问候How	are	you	doing的完全不认识的黑人小哥，路上无意的目光对视是互相报以微笑的，只是坐在你旁边
就开始向你吐槽起美国大选的，看到你拎着好多东西不好拿直接开车送你回家的，但你一个人自拍费劲主动来给你照相的……这里会感
觉帮助与被帮助，感谢与被感谢，祝福与被祝福都是那样的自然和平常，永远不用担心向陌生人开口会被冷眼相待。



（随处可见的教堂）	第二个就是一个基于完善社会体制和价值观念的信任。无论是对人还是对制度。有三件事情印象很深。第一个是这
里交通违规处理办法。无论大小，只要被交警认为违章都是要上法庭的。而且全市没有监控探头，于是警察的话就是唯一的证据。这怎
么看上去都不合理啊，除了警察与当事人之外没有任何第三方证据可以佐证，其实也就是交警的一面之词就可以对驾驶员处以罚款。但
事实上这个制度就是如此运作。交警不会谎称虚报，驾驶员也不会死皮赖脸。第二个是在这里刷信用卡是不用输密码的。网购只需要额
外输入安全码，而超市商场这些地方直接刷就可以了。刚知道的时候吓了一跳，这如果卡丢了不是被人随便刷？后来问了人才知道如果
卡丢了的确是被随便刷，但是如果你去银行挂失，那么银行会返返还所有从丢失日期开始的消费款项，并且银行出面联合警察局找到盗
刷者，而盗刷信用卡在美国是重罪。就这样也没有人谎报丢卡或者谎报丢失日期，银行居然也愿意去补偿因为持卡人自身失误而造成的
损失。第三个是这边几乎所有商品，在一定期限内（一般都是二三十天），凭收银条是免费退的。而且似乎没有什么不得使用啊之类要
求，手机电脑衣服裤子鞋子杯子所有这些都是可以无条件退货的。于是很多商场也就多出来了大块的促销区域，摆着退换回来的商品。
这也让我诧异。这也是商家在承受着由于消费者的不谨慎、不理性甚至投机取巧而造成的利益损失（听说过有人在夏天轮流买空调，在
退货期限之前退回去，免费用了一个夏天空调）。但大部分人也是应需地购买，不得已而退货，并没有很多投机取巧。如果说以人为
本，我觉得这些约定俗成真真切切。

（学校里喷泉）	不过这里也有很多受不了的，学生的迷之high点，上课基本从来get不到笑点在哪里，几次大型活动结束之后挤公交像



开party一样又叫又跳，学生也很自我为中心吧，上课会毫不犹疑地提出问题，这很好，老师也会很尊重，但是经常很多问题很无厘
头，要么没太大意义要么并不在要讨论的范畴里，但是只要有什么想说的他们就会打断课堂进程提出来，有时候也有点受不了。举办的
活动也很没劲，参加了几次联欢会每次都有那个转圈抢椅子的游戏，我们都是大学生了好么……经常性的“让我们来了解下彼此吧”然后
一小时除了背景音乐都没了，确实这边的人是很能自high，不过（无奈脸）……Party的形式没有太多的花样，就是放着音乐你们自己
跳，但是很high玩得很开倒是真。	

（Party现场）	好快，交流的的学期就过去了，还是喜欢中国，熟悉的环境熟悉的人。不过要是什么时候国内能有像这里一样的人和人
之间互相帮助，互相信任，同时社会机制真正以人为本就好了。如果能够尽绵薄之力为她的未来做出一些改变便足矣。	
P.S.这儿的空气真的很好，蓝天白云看得很舒服。配几张风景图	

（一个公园，刚到的时候我问下面是不是有个湖…其实并没有，就是天际线。另外，我在的Albany就在下面）



（另一个公园，上面是划单人皮艇的人）

（从曼哈顿一直流过来再流到海里的Hudson	River）


